

Sistema Integral de Atención Primaria en Salud Familiar-Comunitario HON-201 Promoción de la salud de alcance comunitario

Ganador a
nivel nacional

En Honduras 9 de cada 10 personas no están cubiertas por ningún tipo de seguro para su salud; el nivel de morbilidad de la población rural es mayor que el de la población urbana); la población ubicada en el quintil superior de riqueza es atendida por médicos (94%), en contraposición a la del estrato más pobre (52%). Es en este contexto que la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH) propone la implementación del Sistema Integral de Atención Primaria de Salud (APS) Familiar-Comunitario, que aborde multicausalmente los problemas que afectan al sistema de salud bajo un enfoque Psico-Bio-Social-Ambiental.

El objetivo principal de esta iniciativa es universalizar el derecho a la salud de los municipios donde se implemente el Sistema APS e integrar al sector público en materia de salud, para optimizar recursos del Estado y obtener mayores impactos en beneficio de la población.

El Sistema Integral de APS-FC, es una propuesta elaborada por la Universidad Nacional Autónoma de Honduras que consiste en cambiar el enfoque biológico del Sistema de Salud actual a un enfoque psico-bio-social-ambiental, a través de prácticas profesionales y servicio social de sus egresados, en los municipios seleccionados por un equipo interinstitucional. Las fases del sistema integral APS-FC son Demostración, Expansión y Consolidación, y los ejes fundamentales

Salud-Educación-Desarrollo Económico Local. Esta iniciativa se destaca por su carácter multisectorial involucrando alcaldías, mancomunidades, Secretarías de Estado, Cooperación nacional e internacional, la Academia y las comunidades de los municipios.

Entre los resultados obtenidos hasta la fecha destacan: levantamiento de línea base, dispensarización de la población, elaboración del Plan estratégico y manuales de capacitación, sistematización de experiencias, emisión de decreto ejecutivo para implementación del Sistema APS-FC a nivel nacional de manera gradual y progresiva, conformación de equipo interinstitucional, integración de mesas de cooperantes y se ha iniciado la fase de expansión del Sistema APS-FC en 15 municipios para este 2013.



Áyax Irías Coello
lempira1055@yahoo.es



Universidad Católica del Norte
ver más allá



Organización
Panamericana
de la Salud

Oficina Regional de la
Organización Mundial de la Salud